

EL PRESUPUESTO EN LOTERÍA NO SE RECORTA: 80 EUROS POR PERSONA



La cesta de la compra concentrará el mayor gasto navideño en las familias, con 250 euros de media en alimentos y bebidas. En cambio, en cenar fuera de casa recortaremos presupuesto. En esta imagen, cena navideña de los arquitectos en 2007.

Organizaciones y autoridades de Consumo aconsejan "evitar excesos en los gastos navideños", mientras que los empresarios de hostelería piden que no se renuncie a los banquetes y celebraciones de Navidad

un presupuesto medio de 80 euros. "En el apartado de ocio y diversión también nos apretaremos el cinturón y gastaremos 90 euros, esto implicará que saldremos menos, pasaremos más tiempo con la familia y se reducirán los actos sociales, visitas al cine, teatro o celebración de cotillones", asegura la UCE. Esta previsión no hace ninguna gracia al colectivo de empresarios de hostelería, cuyo presidente en la región, Manuel Jiménez, ha recordado que las "comidas y cenas navideñas son un respiro para nuestro sector, tan castigado por la crisis económica. Los hosteleros también tenemos derecho a la vida y el mes de diciembre es el único en el que podemos paliar un poco los resultados de la crisis".

Los precios de los cafés, restaurantes y establecimientos de hostelería en general son de los pocos que han experimentado un crecimiento en Castilla-La Mancha, estimado por el INE en un 1'2% hasta el mes de

noviembre y del 1'4% en el último año.

En lotería vamos a gastar lo mismo que años anteriores, 80 euros de media por persona (50 euros en el Sorteo de Navidad y 30 euros en el Sorteo del Niño).

Las previsiones de la UCE apuntan a que en regalos gastaremos 85 euros por persona y 70 euros en juguetes. A los viajes y desplazamientos dedicaremos unos 60 euros.

La dirección general de Consumo que encabeza en la región Jesús Montalvo invita en su campaña navideña a "Comprar con imaginación y verás cómo tu presupuesto da más de sí", impulsa el consumo responsable y divulga consejos para evitar el endeudamiento o las compras irresponsables. "Evita excesos innecesarios y sé responsable, planifica tus gastos y sé prudente con el uso de la tarjeta de crédito", nos dicen desde Consumo. □

PRECIOS

La cesta de la compra se abarata

De los veinte productos de alimentación más consumidos, dieciocho han rebajado sus precios en 2009 con respecto al año anterior, sólo la carne de vacuno y las legumbres y hortalizas frescas se han mantenido más o menos estables. La caída de precios más acusada la han experimentado las patatas y sus preparados, con un abaratamiento del 11%, la leche y el azúcar, cuyas cotizaciones han descendido más de un 8%, y el aceite y los productos lácteos (quesos y yogures), que han rebajado sus precios más de un 5%. Igualmente se ha abaratado el pan, los cereales, las carnes de ovino, porcino y ave, el pescado (tanto el fresco como el congelado), los huevos, las frutas frescas, las conservas y el café y el cacao. Únicamente el agua y, sobre todo, las bebidas alcohólicas experimentan una fuerte subida.

Comer en restaurantes también ha resultado este año algo más económico, un -0'1%.